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Associazione tra le agenzie regionali e provinciali per la protezione dell’ambiente

UFFICIO DI PRESIDENZA

29 novembre 2024

Verbale n. 7/2024 

Adempimen# preliminari

L’Ufficio di  Presidenza di AssoArpa, Associazione tra le Agenzie regionali e provinciali  per la protezione

dell’ambiente,  is�tuita  ai  sensi  dell’art.  14  e  seguen�  del  Codice  Civile,  si  è  riunito  in  modalità

videoconferenza “Meet di google”, in data 29 novembre 2024 alle ore 09.30.

Sono presen� i seguen� componen�:  Giuseppe Bortone  Presidente, Alberto Manfredi Selvaggi, Vincenzo

Infan�no e Igor Rubbo Vice Presiden�.

E’ presente altresì Anna Lutman, Vice Presidente SNPA.

Partecipano infine Giovanni Fan�ni, Giuseppe Bacchi Reggiani e Lia Manaresi di Arpae Emilia-Romagna.

Il  Presidente  Giuseppe  Bortone,  preso  a8o  della  regolare  convocazione  della  seduta  e  constatata  la

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 09.40 ed invita Giovanni Fan�ni a fungere da

verbalizzatore della riunione.

Viene avviata la tra8azione degli argomen� all’ordine del giorno che, come da comunicazione an�cipata

all’Ufficio di Presidenza con nota prot. 26/2024/AA del 21/11/2024, riguarda:

1. Comunicazioni del Presidente;

2. Approvazione verbale seduta del giorno 11 novembre 2024;

3. Situazione quote associa�ve;

4. Programma annuale delle a=vità 2025;

5. Bilancio di previsione 2025;

6. Aggiornamento incontro con Capo di Gabine8o MASE;

7. Esi� incontro tecnico con ARAN su CCNL;

8. Varie ed eventuali.

1) Comunicazioni del Presidente.

Il Presidente evidenzia come l’odierna seduta dell’Ufficio di Presidenza sia par�colarmente importante in

quanto dovranno essere esamina� i documen� is�tuzionali di riferimento dell’Associazione che saranno

successivamente invia� all’Assemblea per l’approvazione formale entro il 31/12/2024. In ragione di tale

circostanza  le  comunicazioni  preliminari  del  Presidente saranno par�colarmente  sinte�che per  lasciare

spazio ai successivi pun� all’Ordine del Giorno.

Bortone richiama il diba=to ancora aperto all’interno del Sistema Agenziale sugli strumen� di correlazione

LEA-LEPTA. Si tra8a di una tema�ca importante sulla quale propone che anche AssoArpa con�nui a fornire
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il proprio contributo. Gli esi� di ques� approfondimen� saranno di u�lità sia per garan�re il raccordo con il

rappresentante del SNPA nella cabina di regia SNPS-SNPA prevista dal D.P.C.M. 29 marzo 2023 e sia per

poter disporre di documentazione in grado di rappresentare in maniera efficace le modalità di u�lizzo da

parte delle Arpa interessate (la maggior parte) delle risorse afferen� al Fondo Sanitario Regionale.

I componen� dell’Ufficio di Presidenza condividono le considerazioni formulate da Bortone ed auspicano

che di queste tema�che si con�nui a discutere nella prossima Assemblea dell’Associazione.

2) Approvazione verbale della seduta precedente.

Il Presidente chiede a Giovanni Fan�ni di riassumere il contenuto del verbale della seduta dello scorso 11

novembre,  già  an�cipato  nei  giorni  scorsi  ai  membri  dell’UdP.  Fan�ni  prende  la  parola,  richiama

sinte�camente  i  temi  tra8a�  nella  riunione  precedente  ed  invita  i  presen�  ad  esprimere  eventuali

osservazioni o richieste di integrazioni.

Nessuno dei presen� formula rilievi. Il verbale viene quindi approvato all’unanimità.

3) Situazione quote associa#ve.

Il  Presidente  chiede  a  Giuseppe  Bacchi  Reggiani  di  intervenire  per  illustrare  il  prospe8o  delle  quote

associa�ve per l’anno 2025, già an�cipato ai partecipan� all’UdP nei giorni preceden�.

Bacchi Reggiani evidenzia come l’intenzione di AssoArpa sia quella di procedere in una logica di con�nuità

con quanto fa8o negli anni preceden� e quindi di confermare le fasce di contribuzione parametrate sulla

base del numero di dipenden� delle Agenzie. 

Nessuna osservazione viene formulata al riguardo dall’Ufficio di Presidenza che concorda sulla proposta.

Si  dispone  quindi  di  so8oporre  il  prospe8o  di  ripar�zione  quote  all’esame  dell’Assemblea  per

l’approvazione defini�va.

Bacchi Reggiani riferisce infine che è stato avviato il recupero del pagamento delle quote associa�ve 2024

non ancora versate. Si  prevede che entro la fine dell’anno in corso tu8e le Agenzie provvedano a tale

adempimento.

4) Programma annuale delle a.vità 2025.

Il  Presidente  Bortone,  con  il  supporto  di  Giuseppe  Bacchi  Reggiani,  illustra  il  documento  Programma

annuale delle a=vità 2025 già trasmesso nei giorni scorsi ai membri dell’Ufficio di Presidenza.

La  programmazione  2025  riprende  l’impostazione  generale  di  quella  del  2024,  annualità  nella  quale,

secondo Bortone, l’Associazione ha con�nuato a svolgere un ruolo fondamentale a supporto delle Agenzie

associate.  Esemplifica�vo a tal  riguardo è stato l’ulteriore consolidamento degli  even� di  formazione a

distanza ges�� da AssoArpa, i  quali  hanno raggiunto cen�naia di  operatori  con riscontri  estremamente
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posi�vi.

Il Presidente rappresenta che i riferimen� principali del programma 2025 sono rela�vi ai seguen� ambi�: 

A)  Ricognizione  e  repor�ng  delle  a=vità  delle  Agenzie  in  materia  Ambiente/Salute  nell’ambito  del

Programma PNC-PNRR “Salute, Ambiente, Clima e Biodiversità”;

B)  Ulteriore  rafforzamento  del  coordinamento  degli  aspe=  organizza�vi,  tecnici  e  opera�vi  dell’Area

Governance;

C)  Sviluppo  di  a=vità  necessarie  a  garan�re  il  più  stre8o  raccordo  con  il  rappresentante  del  SNPA

nell’ambito della cabina di regia SNPS-SNPA;

D)  Analisi  e  confronto  dei  cicli  della  performance  e  prosecuzione  della  comparazione  dei  modelli

organizza�vi a8raverso l’elaborazione delle informazioni acquisite dalle singole Agenzie;

E) Rafforzamento di AssoArpa all’interno della Rete Impel;

F) Ulteriore potenziamento del programma delle a=vità di formazione.

Seguono una serie di interven� dei membri dell’Ufficio di Presidenza che concordano sull’impostazione del

programma 2025.

Anna Lutman,  Vicepresidente  SNPA,  chiede che  nel  corso  del  2025  l'Associazione  compia  altresì  degli

approfondimen� finalizza�  a supportare il  percorso di  definizione del tariffario unico nazionale previsto

dall'art.  15  comma  2  della  Legge  n.  132/2016,  prevedendo  eventualmente  le  variazioni  di  bilancio

necessarie alla realizzazione di tali a=vità.

L’Ufficio di Presidenza approva la proposta di Programma delle a=vità 2025 di AssoArpa con l’integrazione

proposta da Lutman e ne dispone quindi la trasmissione all’Assemblea per l’approvazione defini�va.

5) Bilancio di previsione 2025.

Il Presidente passa quindi ad illustrare la proposta del bilancio di previsione 2025, anch’essa an�cipata nei

giorni scorsi ai membri dell’Ufficio di Presidenza.

Bortone evidenzia come si tra= di un bilancio estremamente solido, reda8o tra l’altro in maniera molto

prudente avendo presente la prossima scadenza degli Organismi dire=vi dell’Associazione. Non si è voluto

pertanto impegnare risorse per a=vità straordinarie che, eventualmente,  saranno avviate dal  prossimo

Ufficio di Presidenza che si andrà ad insediare nel corso del 2025.

Il documento espone previsioni di entrate per € 59.000,00 riferite esclusivamente alle quote annuali degli

associa�, a cui  deve essere sommata la previsione del fondo cassa al primo gennaio 2025 s�mato in €

179.658,97 e quindi risorse complessivamente disponibile per € 238.658,97.

In applicazione del criterio prudenziale sopra richiamato si prevede tu8avia che l’a=vità dell’Associazione

nell’anno  2025  sia  sostenuta  mediante  l’u�lizzo  dei  proven�  derivan� dalle  sole  quote  associa�ve  (€

59.000,00), senza u�lizzare gli avanzi di amministrazione delle annualità preceden�.
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La quota più significa�va delle uscite  sarà correlata all’a=vità di  formazione (€ 34.500,00),  i  rimanen�

impor� saranno des�na� a spese per l’a=vità ordinaria dell’Associazione e per la partecipazione ad even�

connessi all’a=vità di AssoArpa.

Terminata l’illustrazione del Presidente Bortone l’Ufficio di Presidenza approva la proposta di bilancio di

previsione 2025 disponendone la trasmissione al Revisore dei con� per l’espressione del rela�vo parere

obbligatorio e, successivamente, all’Assemblea degli associa� per la defini�va approvazione.

6) Aggiornamento incontro con Capo di Gabine4o MASE.

Alberto Manfredi Selvaggi informa sinte�camente in merito ad un incontro che una delegazione dell’Ufficio

di Presidenza ha recentemente avuto con il Capo di Gabine8o del MASE Mario Antonio Scino.

Scino ha fornito garanzie che il Decreto Ispe8ori SNPA, emanato dal Capo dello Stato lo scorso 4 se8embre,

arriverà presto in Gazze8a Ufficiale mancando solo il passaggio formale della registrazione da parte della

Corte dei Con�.

Più problema�ca appare invece la situazione del Decreto Ministeriale previsto dalla Legge 29 giugno 2022

n. 79, che dovrebbe quan�ficare gli impor� da corrispondere a carico del contravventore per l’a=vità di

asseverazione tecnica fornita dalle Agenzie Ambientali nell’ambito della procedure es�n�va prevista dagli

ar�coli 318 bis e seguen� del TUA.

L’Ufficio di Presidenza auspica che si con�nui il monitoraggio sull’iter di approvazione del DM in ques�one,

essendo di grande rilievo per l’a=vità delle Agenzie.

7) Esi# incontro tecnico con ARAN su CCNL.

Lia Manaresi informa sinte�camente dell’incontro che una delegazione dell’Associazione ha recentemente

avuto con il Dirigente di ARAN – Se8ore Sanità Marco Rizzato.

Si è tra8ato di un incontro posi�vo dove, in termini generali, sono sta� richiama� diverse argomen� di

interesse per le Agenzie (declaratorie professionali,  pronta disponibilità,  welfare aziendale, progressioni

ver�cali, trasferte fuori sede, assegni ad personam).

L’Ufficio  di  Presidenza  prende  a8o  dell’informazione,  so8olineando  l’importanza  che  AssoArpa  venga

riconosciuta come un interlocutore is�tuzionale da parte di ARAN.

8) Varie ed eventuali.

Il Presidente Bortone informa che il gruppo di lavoro dell’Associazione denominato “Uniforme applicazione

delle innovazioni apportate dal CCNL del personale del comparto", unitamente ai Dire8ori Amministra�vi,

ha recentemente predisposto un documento rela�vo all'indennità per le a=vità disagiate di cui all'art. 107

del CCNL 2019-2021, elaborato a seguito di un parere espresso da ARAN in data 16/04/2024 nel quale si
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chiarisce che la disciplina in ques�one trova applicazione anche presso le Agenzie Ambientali.

Lia Manaresi illustra sinte�camente il contenuto dell’approfondimento in ques�one.

L'Ufficio  di  Presidenza,  condividendone  il  contenuto,  approva  il  testo  del  documento  e  ne  dispone  la

pubblicazione sul sito dell'Associazione.

Non essendoci altri temi da tra8are la riunione termina alle ore 11.50.

Il Presidente Il verbalizzante

Do�. Giuseppe Bortone Avv. Giovanni Fan�ni
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